



# Escritor reclama autoría de un guión que ganó premio

BOGOTÁ. (AFP).— El escritor colombiano Germán Espinosa reclamó el viernes la autoría del guión de cine con el cual el realizador Francisco Norden ganó un concurso del Festival Cinematográfico de Pessac, cerca de Burdeos, censagrado a películas históricas.

En declaración que entregó a la AFP en Bogotá, Espinosa dijo que el guión titulado "El descubrimiento", con el cual Norden obtuvo el galardón "fue escrito exclusivamente por mí, con destino a una posible película de Norden, pero con ideas, argumento y personajes de mi absoluta invención".

El guión premiado, por un jurado presidido por el realizador francés Ives Boisset, cuenta la historia de un oficial del Ejército de Napoleón que, después de Waterloo, se encuentra con Simón Bolívar en Jamaica y se une a la aven-

tura descolonizadora del Libertador en Venezuela.

"Es la historia de un capitán francés, Victorien Fontenier, derrotado en Waterloo, que de repente se ve envuelto en los preludios de nuestra campaña libertadora. Fontenier es progresivamente absorbido por un mundo -el del mestizaje latinoamericano- que, al comienzo, no comprendía", resumió Espinosa.

Dijo, empero, que "me resulta extraño que Norden se haya aparentemente adjudicado la autoría del guión, sin el menor crédito a mi nombre", pese a que en un contrato que suscribieron reza que "la paternidad de la obra será reconocida a Germán Espinosa".

Señaló que su abogado conceptuó que en el contrato que firmó con Norden "había graves errores de derecho" y afirmó que, de acuerdo con normas le-

3340 332465

18/8/83

b. 20.

galas emanadas de la Unesco, "el patrimonio intelectual de una obra es inalienable".

Luego el escritor -autor de 12 novelas, entre ellas 'La tejedora de coronas' y 'El signo del pez'- sostiene que "el argumento desarrollado en el guión es el mismo que, posteriormente, conformó mi novela 'Sinfonía desde el Nuevo Mundo', que fue publicada en Bogotá este año".

Espinosa dijo que se propone agotar las instancias de "arreglo amigable" para obtener la reparación del daño y asegura que en caso de fracasar "llevare la cuestión a los tribunales correspondientes".

"Yo me hubiera contentado con que Norden hubiera presentado el guión a nombre de los dos", concluyó Espinosa.

Norden vive actualmente en París.

el Jun. 5-XI-1990

## Escritor reclama autoría de un guión que ganó premio [artículo].

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Escritor reclama autoría de un guión que ganó premio [artículo].

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)